

Miguel González Navarro, el fundador de El Rancagüino

Recordando

Al celebrarse este jueves un nuevo aniversario de este medio de comunicación, no podemos, dejar de mencionar el nombre del fundador de este diario y de la Empresa Periodística que lo edita. Miguel González Navarro, que fuera designado "Hijo Ilustre de Rancagua" y que recibiera la Condecoración Municipal "Medalla Santa Cruz de Triana", nació en Rancagua el 23 de febrero de 1889, en el hogar de don José del Carmen González y de doña Agustina Navarro de González. Realizó sus estudios primarios en la Escuela Superior Número 1 de Rancagua (actual "Moisés Mussa") y al obtener el título de "mejor alumno", recibió como premio una beca para la Escuela Normal "José Abelardo Nuñez", de Santiago, en la cual también destacó todos los años como el mejor de su curso.

Cumplió con su servicio militar en la Compañía Tren Número 2, en Limache, destacándose de tal manera que fue contratado por un año como Sargento Escribiente. No era la carrera de las armas su vocación. Se retiró y posteriormente estudió Contabilidad en el Instituto Mercantil. Tras obtener el nuevo título trabajó como cajero y Agente de la "Singer".

Después de tres años, con el dinero ahorrado, emprendió un viaje de esfuerzo a Europa, recorriendo especialmente España, Inglaterra y Francia. En París ingresó a la revista "Paris Select", hasta que lo sorprendió el estallido de la Guerra de 1914. Decidió regresar a Chile y a su Rancagua, en 1915.

Después de varias actividades, determinó iniciar una peque-



Héctor González V.
Periodista e Historiador
(1920-2016)

ña Empresa Periodística cuyo primer periódico fue "La Semana", que apareció el 15 de Agosto de 1915, y que se transformaría posteriormente en "El Rancagüino". En los siguientes años publicó también, simultáneamente, en distintas oportunidades, varios otros periódicos en Rancagua y ciudades como Rengo, San Vicente, San Antonio, Melipilla y Talagante.

A cada una de esas publicaciones le dio una línea de absoluta independencia política y eminentemente regionalista, noticiosa y servicial. Fue también autor de varios libros y de algunas traducciones de obras del inglés o del francés.

En 1918 contrajo matrimonio con una joven rancagüina de hermosos ojos verdes: Herminia Valenzuela Caviedes. Tres hijos: Héctor, Raúl y Gilda.

En Rancagua fue miembro destacado del Rotary Club, del Club Social, Consejero de la Cruz Roja, fundador del Círculo de Amigos del Arte y del Primer Círculo de Periodistas.

Al cumplir 40 años de periodismo, en 1955, fue declarado Hijo Ilustre de Rancagua y la Municipalidad le otorgó la condecoración Medalla de Santa Cruz de Triana,

El 15 de enero de 1945, un mes antes de cumplir los 70 años de edad, fue vilmente asesinado en su escritorio de trabajo, en el diario, al mismo tiempo que su imprenta y oficinas eran totalmente destruidas por el incendio provocado por las mismas manos criminales.

Pero su gran obra, el diario que renació de sus cenizas, le sobrevive, y hoy está a poco de cumplir 109 años, impulsado por su espíritu.